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会 議 録 

会 議 の 名 称 
坂戸市健康なまちづくり審議会委嘱状交付式及び 

平成 30年度第１回坂戸市健康なまちづくり審議会 

開 催 日 時 平成 30年７月３日 13:30～15：00 

開 催 場 所 坂戸市役所 301・302会議室 

会 長 の 氏 名 金子嘉徳 

出席者（委員）の 

氏 名 ・ 出 席 者 

山王丸靖子委員 金子嘉徳委員 田中久子委員 松本勝委員 重松博委

員 亀田康好委員 弓削多洋一委員 小田島京子委員 青木繁委員 

計９名 

欠席者（委員）の 

氏 名 ・ 欠 席 者 

清水要委員 川﨑剛委員 真殿仁美委員 太田正久委員  計４名 

傍 聴 者 数 なし 

事 務 局 職 員 の 

職 ・ 氏 名 

市民健康部長 細野英也 次長兼市民生活課長 楠本圭司 

市民生活課副課長 福島隆明 課長補佐 片野恵理 主任 佐藤千絵 

市民健康部副参与兼市民健康センター所長 関口万須美 

市民健康センター成人保健担当係長 戸谷敬子 

会 議 次 第 

 ■委嘱状交付  

１ 開会  

２ 挨拶  

３ 審議事項 

（１）会長及び副会長の選任について 

 （２）部会長の選任について 

 （３）部会長職務代理人の指名について 

 （４）諮問書の交付  

 （５）坂戸市健康なまちづくり計画の概要について  

 （６）第２次坂戸市健康なまちづくり計画に関連する事業の実施状況

について  

 （７）第２次坂戸市健康なまちづくり計画の中間評価及び見直しにつ

いて  

    ①坂戸市健康なまちづくり計画の中間評価及び見直しの概要に

ついて  

    ②アンケートの実施について  

    ③計画策定スケジュールについて  

４ その他  

  前回審議会からの指摘事項への回答について  

５ 閉会  

 

配 布 資 料 
会議次第 

資料１-１ 第２次坂戸市健康なまちづくり計画の概要 
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資料１-２ 健康増進法、食育基本法、歯科口腔保健の推進に関する法律 

     坂戸市健康なまちづくり審議会条例 

資料２-１ 第２次坂戸市健康なまちづくり計画の「目標項目」別の取組

状況 

資料２-２ 第２次坂戸市健康なまちづくり計画に関連する事業【平成 29

年に実施した事業】 

資料２-３ 第２次坂戸市健康なまちづくり計画に関連する事業【平成 30

年に予定している事業】 

資料３   第２次坂戸市健康なまちづくり計画中間評価の概要 

資料４-１ 「こころとからだの健康に関する市民アンケート」の実施に

ついて 

資料４-２ 市民アンケート調査設問リスト 

資料４-３ アンケート調査票 

資料５   健康なまちづくり計画策定スケジュール 

資料６   坂戸市健康なまちづくり審議会からの指摘事項への回答 

 議 事 の 経 過 

発 言 者 議題・発言内容・決定事項 

事 務 局 審議事項（１）～（３）について、選出方法説明 

 

委員の互選により、会長は金子委員、副会長は、亀田委員に決定 

健康増進部会長は金子委員、食育推進部会長は亀田委員に決定 

部会長職務代理人は、健康増進部会長は重松委員、食育推進部会は田中

委員に決定 

事 務 局 審議事項（５）説明 

会 長 何か質問がありますか。 

 （意見なし） 

事 務 局 審議事項（６）説明 

会 長 何か質問がありますか。 

委 員 ＡＢＣの評価の割合は集計していますか。 

事 務 局 

まだ集計できていません。唯一入っているＣ評価は緑のカーテンの設置

事業です。30年度も取り組む予定ですが、それ以降、取り組むかどうか

検討しています。 

委 員 
29年度に評価が高かった事業を、30年度も引き続き実施していくかどう

かについて教えてください。 

事 務 局 
基本的には継続実施します。30年度は 146番の事業が１つ増えていま

す。 

会 長 効果がでている事業で、市民の力で運営されている事業はありますか。 

事 務 局 
運動関連の事業は、クラブができて継続していく可能性はあると思いま

す。 

委 員 ＡＢＣ評価は参加人数によって決まるのですか。 
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事 務 局 
人数というよりも、参加者アンケートの結果を反映させて評価をしてい

る担当課が多いです。 

委 員 
介護予防サポーターへのフォローアップを、担当課でしっかりと行って

いただきたい。 

事 務 局 担当課に伝えます。 

事 務 局 審議事項（７）①説明 

会 長 何か質問がありますか。 

委 員 自殺対策との関連はどのようになっていますか。 

事 務 局 
自殺対策に関しては、別個に審議会を立ち上げています。第１回の審議

会は 7/6に開催します。 

事 務 局 審議事項（７）②説明 

会 長 何か質問がありますか。 

委 員 設問は前回調査と同じなのですか。 

事 務 局 
区分が「継続」になっているものは同じ設問で、「新規」になっている

ものは新しい設問です。 

委 員 特定健診の問診項目も盛り込んでありますか。 

事 務 局 特に入っていません。飲酒に関しての設問は参考にしています。 

委 員 

身体と歯の項目で、現在の受診状況を聞いたほうがよいと思います。今

回の設問だと、健康な人が前提のような印象を受けます。例えば、現在

歯科治療を受診しているとしたら、健診を受けるということにはならな

いと思います。問 29、問 30、問 38に関しては「受診中」という選択肢

を入れてもよいと思います。 

事 務 局 内部で検討します。 

会 長 坂戸市の自殺の特徴を教えてください。 

事 務 局 

補足説明も含めてお答えします。今回、健康なまちづくり計画と並行し

て自殺対策計画を新規で策定することになりました。アンケートを２つ

作成して、それぞれ別の人に送付するのは、市や市民にとって手間にな

りますから、同じアンケートのなかで、自殺対策も含めたかたちで、そ

れぞれの計画に落とし込みます。 

自殺の現状は、過去５年間で平均 21人の方が自殺しています。特徴は、

高齢者の男性や若者が多いことがあげられます。 

委 員 問 45に、インターネットに関する選択肢を入れるのはどうでしょうか。 

事 務 局 
ＮＰＯやボランティア、ＳＮＳなどの相談機関や窓口は「その他」に書

いていただくことを想定しています。 

委 員 
問 32、問 33は 29年度の埼玉県栄養調査と同じ設問ですか。設問が同じ

であれば、比較ができるかと思います。 

事 務 局 確認します。 

委 員 回収は大体どのくらいを想定していますか。 

事 務 局 回収は低くて 400名、高くて 600名くらいの回収を見込んでいます。統
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計学上でみると、坂戸市の場合 383名分のサンプルが得られれば有効な

調査になります。 

事 務 局 審議事項（７）③説明 

会 長 
数値目標はアンケートをみて、項目にあった数値を設定するようにして

ください。 

事 務 局 
１年間で計画を策定するとなると、スケジュールは資料の通りとなりま

す。大変恐縮ですが日程調整をお願いします。 

会 長 日程調整をお願いします。 

事 務 局 その他説明 

会 長 何かありますか。 

委 員 
以前の食育推進委員会の時には医療費との関連が分かる資料がありまし

たが、今回はないのですか。 

事 務 局 

平成 20年、21年の頃に市の医療費の削減効果を示した資料を作成してお

りました。しかし、当時の資料を振り返ってみると、大ざっぱな箇所も

多くあり反省点でもあります。現在、課では現行計画に基づいて葉酸プ

ロジェクトや運動に関する事業、県主導で行っている健康マイレージな

どを実施しています。そのようななかで、医療費の削減効果についての

質問を受けることがあります。そのような状況ですので、今後、県の健

康担当と医療費削減の効果について、どのようなまとめをしていったら

よいかを相談します。市としては、安易に資料は作成できないので、き

ちんとしたデータを収集して進めていきたいと思います。 

委 員 健康長寿の線引きや、長寿人口を把握する術はありますか。 

事 務 局 

健康寿命を基準にしています。平均で女性が３年、男性が２年です。こ

れは、介護保険の適用（要支援２）になるまでの期間を表しています。

坂戸市においては女性の健康寿命が短いので、そちらも課題として計画

を策定していきます。 

委 員 介護を受けていない人の割合もわかりますか。 

事 務 局 
坂戸市では約 13％の方が介護保険を使っています。埼玉県は 15.0％です

ので県平均より低くなっています。 

会 長 
以上で、本日の審議事項は全て終了したので、議長の任を解かせていた

だきます。ありがとうございました。 

事 務 局 
長時間ありがとうございました。以上をもちまして第１回坂戸市健康な

まちづくり審議会を閉会します。ありがとうございました。 

 


